

ments ont eu lieu et que, peut-être, auront lieu, demain, des événements semblables.

A ce point de vue, le volume que nous analysons mérite d'être lu, non à titre de simple récréation, mais comme une vivante étude de mœurs contemporaines.

Librairie Téqui, 85, rue de Rennes, Paris. (1)

A travers le monde des nouvelles

*Québec.*—Les Quarante-Heures auront lieu au Convent de la Sainte-Famille, I. O., le 23 ; à Kamouraska, le 25 ; à Sainte-Germaine, le 27.—La dette publique du Canada est actuellement, en chiffres ronds, de 41 millions de piastres. Son commerce extérieur qui, en 1867, était de 131 millions de piastres, est aujourd'hui de 241 millions.—Les femmes protestantes d'Ontario protestent dans une circulaire adressée aux membres du Parlement du Canada, contre toute intervention dans la question des écoles de Manitoba. Plusieurs journaux canadiens leur ont fait justement remarquer qu'elles avaient perdu une superbe occasion de se taire. En cette matière comme en beaucoup d'autres, *taceat mulier*, si elle veut rester dans son rôle naturel.—M. l'abbé P. Forgeron, est décédé subitement au Cap-Breton, dans la nuit du 21 au 22 décembre. Il était prêtre depuis environ 22 ans, et avait fait ses études théologiques au Grand Séminaire de Québec.

*Rome.*—S.S. Léon XIII vient d'adresser aux évêques d'Italie une lettre dans laquelle il dénonce avec force la maçonnerie. Toutes les astuces de la secte, ses tentations contre le clergé lui-même, sont signalées, et le Pape ordonne, sous les peines les plus graves, de lutter contre cet ennemi désastreux. Une autre lettre traitant du même sujet, est adressée au peuple italien, dans laquelle il recommande la lutte à outrance.—Le Pape a décidé d'établir à Rome un grand séminaire indien, pour la formation du clergé des Indes et de Ceylan ; il prend à sa charge les bâties et les frais de voyage des élèves.

*France.*—Mgr Laurencin, ancien administrateur de la Guadeloupe, est décédé à La Tronche, près Grenoble, à l'âge de 68 ans. Il a passé 40 ans aux colonies, et avait été préconisé archevêque titulaire d'Anazarbe, en 1887.—Dans un discours prononcé à St-Etienne, le comte de Mun a fait applaudir la politique indiquée par le Pape, par un auditoire de 2,000 personnes.

(1) A Québec, chez Chaperon, ainsi que chez Forgues & Wiseman, libraires.